
StuKo Protokoll vom 11.06.2014 
 

Anwesend 
Physik 
Wiwi 
ESC 
WING 
Produktionstechnik 
Germanistik 
HLS 
Psychologie 
Geowissenschaften 
Politik 
Informatik 
Sportwissenschaften 
Biologie 
MAC 
Mathematik 
 
Stugenbeauftragte Jana Weiland 
 
Asta Jean-Jacques Dengler (bis 12:30) 
 

Tagesordnung 

1. Wissenschaftsplan 2020 

2. Stand Psychologie 

3. Finanzanträge 

4. CHE / U-Multirank 

5. Sonstiges 
 

Protokoll 
Beginn der Sitzung: 12:15 

Wissenschaftsplan 2020 
� Jean Jacques berichtet 

� Frau Schellhowe geht Ende Sommer in Rente 
� Als Nachfolger wurde Herr Hoffmeister (Dekan FB02) vorgeschlagen 



■ Fragen an Herrn Hoffmeister können von den Stugen an Jean-Jacques 
oder alternativ an den StugA Bio geschickt werden 

� Der Wissenschaftsplan kommt von der Bildungsbehörde und gibt den finanziellen 
und inhaltlichen Rahmen der Hochschulen bis 2020 vor 

� Enthalten ist unter anderem ein Prüfauftrag für den Studiengang Psychologie an 
der Uni-Bremen 

■ Die Psychologen bereiten eine Stellungnahme bis 23.06. vor 
� Die Unterschriftenaktion des StugA Psychologie läuft noch 

■ Die Stellungnahme der Universität zu diesem Thema wird als schwammig 
betrachtet 

� Diese Stellungnahme wird kommende Woche vom Rektorat 
beschlossen 

� Die StuKo entscheidet, Änderungsanträge an dieser 
Stellungnahme zu empfehlen (14 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 

■ Es steht die Frage im Raum ob das in der Psychologie gewonnene Geld 
den Lehramtsstudiengängen zur Verfügung gestellt wird 

� Der Wissenschaftsplan 2020 sieht bei einem Wegfall von Stellen eine 
gleichbleibende Leistung vor 

� Die Jakobs Universität, mit ihrem eigenen Psychologie Studiengang, wird 
weiterhin vom Staat gefördert. 

■ Dies lässt als einzige Möglichkeit Psychologie in Bremen zu studieren 
diese Privatuni offen 

� An der Hochschule Bremen fallen dem Wissenschaftsplan 2020 3-4 
Studiengänge zum Opfer 

� Mittwoch 18.06. AS-Sitzung ab 08:30 

■ Jean-Jacques bittet um rege Teilnahme der Studenten 
� Einladung der HS Bremen Fachschafften wird angedacht um unisono Stellung zu 

nehmen 

Stand Psychologie 
� Letzte Woche fand eine VV der Psychologie-Studenten statt 

� Anwesend waren weiterhin diverse Medien sowie Frau Schellhowe und Frau 
Quandte-Brandt 

� Es wurde betont, dass der Prüfantrag “ergebnisoffen” formuliert wurde und die 
gesamte Uni betrachtet wird 

� Nächsten Mittwoch 18.06. Fahrradprotest von HS bzw. Uni zum HBF  
� 11:55 Start an der jeweiligen Hochschule, 12:30 Treffen am HBF und Fußmarsch 

zur Bürgerschaft 
� Eine Vorlesungsreihe mit dem Thema: “Bildung zur Not auf der Straße machen” wurde 

vorgestellt 
� Soll Interesse an dem Themenkomplex wecken 

� Eine Vernetzung der Stellungnahmen ist im Gange 
� Resolutionen, analog und digital, sind bereits angelaufen 



� Es werden Leute für den AS mobilisiert 
� Einwand: Der Rektor kann eine Stellungnahme schlussendlich auch ohne den AS 

verfassen 
 

Finanzanträge 
� Sportwissenschaften: max 280 € für BuFaTa in Bochum 

� Angenommen (14 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 

■ Bedingung ist ein Bericht über BuFaTa 
� Politik: 1200 € für IAPS-Konferenz 

� Zurückgezogen, wird überarbeitet 

■ Kritik wegen keiner Unterstützung mit SugA Mitteln 
� Hanse-Law-School: 805 € für Fahrt nach Luxemburg 

� Angenommen (14 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung) 
� Geographie und Sport: max 500 € für Sportfest und Afterparty im Magazinkeller 

� Angenommen (13 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung) 

■ Nachfrage ob Eintritt zur Kompensation von Kosten genommen werden 
könnte 

■ Aufwand für Eintritt wird als nicht verhältnismäßig eingeschätzt 
 

CHE / U-Multirank 
� U-Multirank wird von der EU finanziert 

� Ist noch im Aufbau, enthält noch nicht alle Studiengänge 
� Es ist unklar ob die Datenerhebung von den gleichen Leuten wie beim CHE-

ranking durchgeführt wird 
� Stellungnahme der ZaPF wird vorgelegt 
� Totaler Boykott des CHE-rankings wird als schwierig eingeschätzt 

■ “Nörgler” unter den Studenten würden dann umso vermehrt teilnehmen 
� Es steht die frage nach anderen Alternativen im Raum 

■ In der Physik sowie den Medienwissenschaften und Chemikern gibt es 
ähnliche Strukturen in Anfangsstadien 

 

Sonstiges 
� Die Physik meldet Probleme beim Anschreiben / erreichen aller ihrer Studenten an 

� Diverse Vorschläge anderer Stugen 

■ StudIP Gruppe 
� wird als suboptimal betrachtet 

■ Funktionsaccount bei ZfN beantragen 
� Biologie fragt nach der StuKo Geschäftsordnung 

� Ein weiteres Treffen ist geplant 



� Es wird weiterhin Wert darauf gelegt den Asta und die Stugen nicht zu 
vermischen 

 
Ende der Sitzung: 13:35 
 
  
 


